



Foto oficial de la Casa Blanca por Daniel Torok

Por qué los líderes europeos se inclinan ante Trump

No nos dejemos engañar por palabras halagadoras.

- Josue Michels
- [28/8/2025](#)

Una fotografía icónica se hizo viral el 18 de agosto, en la que se veía a los líderes europeos reunidos alrededor del escritorio del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, mientras escuchaban atentamente. Los comentaristas de las redes sociales compararon la escena, tomada durante las recientes conversaciones de paz en Ucrania, con la de unos niños escolares rodeando a su profesor. Con un presidente que personifica la influencia global dominante de Estados Unidos, los líderes europeos parecían haberse reducido, cuando mucho, a adolescentes.

Pero la muestra de respeto forma parte de su estrategia.

PT

Europa jamás se olvidará de la reunión entre Trump y el presidente ucraniano Volodimir Zelenski el 28 de febrero. Las tensiones estallaron cuando el Vicepresidente JD Vance sugirió que la guerra debería resolverse a través de "diplomacia". Zelenski respondió que Rusia había estado avanzando hacia Ucrania desde 2014 y que años de esfuerzos diplomáticos y acuerdos de paz no habían logrado detener la agresión del Presidente Vladimir Putin. El intercambio rápidamente se convirtió en un intercambio de gritos. Finalmente, Donald Trump, enfurecido, le ordenó a Zelenski que abandonara la Casa Blanca.

Desde entonces, los líderes europeos han puesto en marcha una nueva estrategia: los halagos.

La primera ministra italiana, Giorgia Meloni, tomó la iniciativa en abril con un plan para "convencer a Trump sobre los aranceles", según afirmó *Politico*.

El canciller alemán Friedrich Merz siguió su ejemplo. Aunque en la noche de las elecciones, el 23 de febrero, habló de la necesidad de que Europa sea independiente militarmente de una administración estadounidense poco predecible, su primera reunión con Trump el 5 de junio estuvo totalmente libre de drama. Le entregó a Trump una copia enmarcada del certificado de nacimiento de su abuelo alemán y expresó su gratitud por la cooperación continua entre Alemania y EE UU.

Antes de la reunión, Carlo Masala, profesor de política internacional y director del Instituto de Estrategia y Previsión de la Universidad de las Fuerzas Armadas Federales de Múnich, reveló la estrategia:

[Merz] debe mostrarse firme, pero al mismo tiempo, por supuesto, debe seguir la estrategia que los europeos han estado aplicando durante los últimos seis meses, o más bien desde que Trump asumió el cargo: transmitir constantemente a Trump la sensación de que es un gran estadista con una visión clara. Por lo tanto, creo que

esta estrategia de halagos combinada con la confianza europea es la adecuada, aunque no hay garantía de que finalmente tenga éxito.

Muchos, especialmente en el idioma alemán, han articulado esta estrategia: halagar a Donald Trump, darle la “sensación de que es un gran estadista”, pero seguir despreciándolo.

Durante una cumbre de la otan a finales de junio, los Estados miembros se inclinaron ante la demanda que Trump lleva tiempo diciendo de incrementar drásticamente el gasto militar. En la misma cumbre, el secretario general de la otan, Mark Rutte, llamó a Trump “papi”, en honor a la autoridad de EE UU en la alianza. Para algunos, los halagos de Rutte fueron demasiado lejos. Pero el exministro de Defensa alemán Karl-Theodor zu Guttenberg lo defendió en su podcast del 1 de julio:

Quiero decir, la connotación de “papi” no es realmente apropiada para la seriedad de esta alianza y todo lo demás, y sin embargo, ha dado lugar a un resultado serio. Por eso creo que hay que analizar lo que ocurrió allí desde una perspectiva ligeramente diferente, y la única tarea que realmente tiene ahora Mark Rutte, incluso si quiere seguir considerando a la otan como una alianza defensiva, es mantener al socio militar más fuerte dentro de ella. Y, en particular, para evitar enviar una señal de debilidad al mundo exterior, de desunión, algo que sin duda hemos tenido durante años.

Ese es el contexto de la reciente reunión en la que el primer ministro británico, el presidente francés, la canciller alemana, el primer ministro italiano, el presidente finlandés, el presidente de la Comisión Europea y el secretario general de la otan se inclinaron figurativamente ante Trump. No fue por un profundo respeto hacia la persona o su país, sino más bien un espectáculo con objetivos concretos. Estos líderes halagan a Trump y apelan a su vanidad para conseguir lo que quieren a largo plazo.

La estrategia parece estar funcionando. Aunque EE UU le ha impuesto aranceles a la Unión Europea, los aranceles no son tan altos como se pensaba. Las tropas estadounidenses y las armas nucleares siguen estacionadas en Europa, y Trump sigue reafirmando su compromiso con la otan.

Sin embargo, la apariencia de unidad es engañosa. Las grietas son visibles en las frecuentes críticas hacia Trump, en los desacuerdos subyacentes y, lo que es más importante, en la profecía bíblica.

Aunque la mayoría de la gente ignora la Biblia como la única fuente para entender los acontecimientos mundiales, es la única herramienta precisa para predecir el futuro. Además de las instrucciones generales de no confiar en los corazones engañosos de los hombres (Jeremías 17:5-9), también contiene muchas profecías para nuestro tiempo actual.

Una de estas profecías se encuentra en Jeremías 4:30: “Aunque te vistas de grana, aunque te adornes con atavíos de oro, aunque pintes con antimonio tus ojos, en vano te engalanas; te menospreciarán tus amantes, buscarán tu vida”.

No se deje engañar por las apariencias humildes de los líderes europeos: ellos desprecian a Estados Unidos y todo lo que representa. Como escribió Gerald Flurry, redactor jefe de *la Trompeta*, en “[El asombroso ascenso militar de Alemania](#)”:

Observe eso: ¡Nuestros “amantes nos menospreciarán”! Vea la retórica de los líderes alemanes de hoy y verá mucho odio hacia EE UU. Sin embargo, nosotros tenemos una idea romántica de Europa y vemos a Alemania como nuestros amantes. ¡Qué contraste! ¿Podría haberlo expresado la Biblia con más precisión?

Ezequiel 23 advierte contra la confianza en Alemania: “Y sobre vosotras pondrán vuestras perversidades, y pagaréis los pecados de vuestra idolatría; y sabréis que yo soy [el Eterno] el Señor” (versículo 49).

Si hiciéramos caso a estas advertencias, ¡sin duda no entregaríamos a los alemanes nuestras bombas nucleares!

Es cierto que Europa aún no tiene la unidad, el poder ni el liderazgo necesarios para actuar en contra de EE UU de forma significativa. También es cierto que Trump ha negociado acuerdos más favorables que los presidentes anteriores. Pero muy pronto, el odio hirviente desembocará en una terrible traición, tal y como explica el Sr. Flurry en su artículo “[La ingenua confianza de Estados Unidos en Alemania](#)”.

A nuestro mundo le gusta aferrarse a cualquier señal de paz y unidad. Sin embargo, Jesucristo advirtió que “se levantará nación contra nación” y que una “gran tribulación” sumergirá a este mundo antes de que Él intervenga (Mateo 24:7, 21). ¿Estamos dispuestos a creer en la Palabra de Dios o confiamos en las palabras engañosas de los hombres?